



OEA | Más derechos
para más gente



**ASAMBLEA
GENERAL OEA**
Juntos contra la desigualdad y la discriminación
PERÚ - 2022



I Encuentro de **Jóvenes** de las Américas

Perú 2022

REPORTE HEMISFÉRICO Y HOJA DE RUTA:

De la IX Cumbre de las Américas a la 52 Asamblea General de la OEA

Juventud, Innovación, Sostenibilidad, Emprendimiento y Liderazgo

Original: Español

Versión final

RESUMEN EJECUTIVO

El presente reporte ha sido elaborado por el Young Americas Business Trust (YABT) con base en (1) los aportes proporcionados por más de 27,000 jóvenes de países del hemisferio, como parte del proceso de consulta juvenil del VI Foro de Jóvenes de las Américas¹, llevado a cabo en el periodo 2019 - 2022. (2) las contribuciones de actividades post VI Foro de más de 200 Delegados(as) de juventud de 20 países del continente.

Este proceso de consulta juvenil permanente, abierto e inclusivo comprende tres componentes fundamentales: (1) **Participación juvenil**, a través del Foro de Jóvenes de las Américas, (2) **Emprendimiento en Acción**, impulsado por medio del programa de Competencias Talento e Innovación de las Américas (TIC Americas)², y (3) **Campañas Virtuales y Laboratorios de Política**, por medio de los cuales se generan recomendaciones informadas con la colaboración de expertos y expertas en temas que afectan a la juventud.

Las contribuciones hechas por los y las jóvenes que participaron en el proceso, fueron sistematizadas en función de las temáticas: Cambio Climático, Combatiendo la Corrupción, Conectividad y Transformación Digital, COVID-19, Inclusión e Igualdad. Ejes temáticos prioritarios para la juventud y resultado del proceso consultivo continuo dirigido a los y las jóvenes del hemisferio.

El presente reporte es una hoja de ruta que busca ser materializada por la juventud del continente. El fin del mismo es mostrar las diversas acciones e iniciativas lideradas por Delegados(as) de Juventud y jóvenes, post VI Foro de Jóvenes de las Américas, quienes de la mano de gobiernos, sociedad civil y empresa privada han dirigido actividades para visibilizar, compartir y cumplir con los compromisos establecidos.

¹ El Foro de Jóvenes de las Américas es la plataforma de participación para que la juventud de las Américas se involucre activamente, como actor social, en las Cumbres de las Américas, las Asambleas Generales de la OEA y otras reuniones de alto nivel. Mayores detalles en: www.yabt.net/foro.

²El programa Competencias Talento e Innovación de las Américas (TIC Americas) es una plataforma global de apoyo empresarial y acelerador para jóvenes emprendedores de 18 a 34 años. Mayores detalles en: www.ticamericas.net/

Desde el último encuentro en Los Ángeles, la juventud del VI Foro de Jóvenes de las Américas ha realizado actividades en el marco de la Declaratoria de Compromiso y Plan de Acción, mismas que agrupan los esfuerzos por fortalecer el alcance, conocimiento, seguimiento e implementación con sus comunidades, gobiernos y diversas instituciones interesadas. Muestra de ello, es el Festival de Juventud (NAU Fest) organizado junto a Junior Achievement Americas, donde participaron más de 120 jóvenes de diferentes nacionalidades, recopilando numerosas propuestas de acción y visibilización de juventud.

Asimismo, se han incorporado dos ejes clave de trabajo con la juventud:

- a) Inclusión e igualdad: Tópico de relevancia para la juventud a nivel hemisférico, el cual va en concordancia con los principios de los estados americanos. Según la Convención contra toda discriminación e intolerancia³, la igualdad y no discriminación son conceptos democráticos que propician la adaptación de medidas especiales en favor de los derechos de los individuos con el propósito de promover condiciones equitativas de igualdad de oportunidades.
- b) Visibilizando la Declaratoria y Juventud: Espacio que muestra una serie de actividades y esfuerzos conjuntos con la finalidad de ampliar y fortalecer el alcance y conocimiento de los compromisos establecidos a través de la Declaratoria de Compromiso y Plan de Acción del VI Foro.

³https://www.oas.org/es/sla/ddi/tratados_multilaterales_interamericanos_A-69_discriminacion_intolerancia.asp

HOJA DE RUTA:

De la IX Cumbre de las Américas a la 52 Asamblea General de la OEA

A continuación se presentan propuestas, perspectivas y acciones prioritarias para la juventud en torno a las temáticas: (1) Cambio Climático, (2) Combatiendo la Corrupción, (3) Conectividad y Transformación Digital, (4) COVID-19, (5) Inclusión e Igualdad, como respuesta a los compromisos establecidos en la IX Cumbre de las Américas, en relación la 52 Asamblea General de la OEA.

Cambio Climático

Respondiendo a los compromisos políticos “Energía Limpia y Nuestro Futuro Verde” de la IX Cumbre de las Américas

1. Energía limpia:

- 1.1. Los y las jóvenes reiteramos nuestro interés en el cumplimiento del Objetivo de Desarrollo Sostenible 7: Energía Asequible y No Contaminante. Creemos que se debe revisar y replantear el modelo de desarrollo basado en la extracción de recursos naturales. Instamos a repensar los procesos productivos y los modelos de consumo a nivel global, así como implementar prácticas que permitan un aprovechamiento sostenible de los recursos minerales y energéticos, considerando factores ambientales, sociales y de gobernanza.
- 1.2. Pedimos a los gobiernos incentivar la investigación para el desarrollo y aplicación de nuevas energías en la región; fomentar la inversión y uso de estas tecnologías de manera más inclusiva: invertir en mecanismos de implementación de energías renovables tanto en industrias como en hogares, pequeñas y medianas empresas. Nos comprometemos a colaborar en iniciativas que aseguren el acceso de todos los sectores a estas tecnologías, incluido el desarrollo de biocombustibles.
- 1.3. Proponemos crear un clúster de Diálogo de Jóvenes de las Américas, que se realice trimestralmente en las ciudades, en espacios innovadores donde participen las y los líderes juveniles, la academia, el gobierno y la empresa privada, para definir las necesidades ambientales más urgentes de la región y para proponer soluciones articuladas que se evalúen, se escalen y sean tenidas en cuenta en el ámbito nacional y tengan visibilidad internacional, así como consolidar redes juveniles para activismo por el cambio climático.

2. Ciudades y tecnologías sostenibles:

- 2.1. Como juventudes nativas de la era digital, vivimos los beneficios, pero también los efectos, de las nuevas tecnologías en nuestras vidas y en nuestros Derechos Humanos. Como jóvenes nos comprometemos a fiscalizar el impacto ambiental de las industrias y de las tecnologías que utilizamos en alianza con agencias regulatorias, demandando las acciones oportunas para remediarlo, colaborando para resolver desafíos de acceso a la información ambiental ante la actual crisis climática.
- 2.2. Solicitamos aumentar el financiamiento público y privado a proyectos que impulsen soluciones sostenibles para la reducción de la contaminación, e incentivar el desarrollo de tecnologías que contribuyan a preservar el medio ambiente mediante el emprendimiento. Llamamos a los entes Estatales en alianza con las empresas a incentivar el uso de modelos más sostenibles de transporte y crear proyectos para las ciudades que nos permitan favorecer la movilidad de los peatones y el transporte ecológico, en beneficio del medio ambiente y de la salud de la población. Nos interesa fortalecer las fuentes hídricas de nuestras ciudades mediante la reforestación.

3. Control del carbono:

- 3.1. Instamos a reforzar las medidas para la reducción de las emisiones de dióxido de carbono (CO₂): proponemos promover acciones de reforestación y manejo del carbono mediante programas regionales que impliquen medidas colectivas. También proponemos proyectos de medición y reporte de la huella de carbono generada por las grandes industrias.
- 3.2. Es urgente detener la tala indiscriminada de los bosques y resaltar la importancia de proteger los territorios indígenas como la Amazonia y otros territorios de relevancia, como pilares en el combate a la deforestación y a otras actividades relacionadas con economías ilícitas que perjudican nuestros ecosistemas: como el narcotráfico y la minería ilegal.

4. Protección a los ecosistemas:

- 4.1. Los y las jóvenes requerimos compromiso por parte de las empresas para con el medio ambiente, así como responsabilidad por parte de los Estados al crear y hacer cumplir leyes y políticas públicas para la conservación de los ecosistemas. Es necesario obtener y demostrar resultados verificables en la calidad de vida de las poblaciones.
- 4.2. Nos comprometemos a difundir información y promover una educación para el turismo como guía para evitar el deterioro de los ecosistemas marinos y terrestres por esta actividad. A la par, es importante impulsar iniciativas de preservación de la biodiversidad terrestre y de los océanos.

5. Ahorro y saneamiento de aguas:

- 5.1. El cambio climático afecta al ciclo hidrológico, causando graves alteraciones en nuestro entorno como seres humanos, como la falta de acceso al agua potable y enfermedades relacionadas con la contaminación hídrica: debemos desarrollar proyectos sostenibles de acción climática enfocados al ahorro y saneamiento de agua, a garantizar acceso y a elevar la calidad de los servicios de agua y desagüe; así como fortalecer las políticas públicas en torno al agua en las comunidades, fomentando el consumo responsable y educando a la población en corresponsabilidad con otros sectores de la sociedad.

6. Educación ambiental:

- 6.1. Nos comprometemos a promover una economía circular, concientizando sobre el impacto de las prácticas que se llevan a cabo en el día a día para con el medio ambiente, siendo críticos con la información sobre el origen de los productos que consumimos; requerimos que los gobernantes difundan mayores campañas de sensibilización sobre el manejo de residuos, promover en mayor medida prácticas de recolección de residuos plásticos y el aprovechamiento de los residuos orgánicos; como jóvenes emprendedores, nos comprometemos a capacitarnos sobre herramientas de producción más limpias para crear negocios sostenibles. Proponemos alianzas estratégicas entre países para adoptar tecnologías para el procesamiento y manejo de residuos.
- 6.2. Proponemos un enfoque transversal de la educación ambiental y sostenible, para interiorizar la justicia y solidaridad ambiental: integrar a los planes de estudio, desde niveles básicos, estrategias de conservación ambiental y nociones de consumo responsable, así como un sistema de reconocimiento a quienes realizan acciones en pro del medio ambiente. Los resultados a largo plazo de una educación ambiental podrán medirse en actividades cotidianas como el aumento del uso del transporte público, la reducción de la demanda de plásticos de un solo uso, el aumento de la demanda de cultivos orgánicos sostenibles, entre otros.
- 6.3. Es necesario incentivar emprendimientos de base tecnológica que ayuden a resolver problemáticas sociales y ecológicas: proponemos alianzas estratégicas entre países para adoptar y desarrollar tecnologías para el procesamiento y manejo de residuos; sugerimos crear un fondo accesible destinado a proyectos desarrollados por mujeres para la reducción de los efectos del cambio climático, mediante actividades de sostenibilidad en sus comunidades. Instamos a fomentar una mayor inclusión de las niñas y mujeres en programas de estudio y carreras con enfoque STEM⁴, impulsando su participación en el quehacer científico y tecnológico para enfrentar los retos del cambio climático.

7. Seguridad alimentaria frente al cambio climático:

⁴ STEM (por sus siglas en inglés) es el acrónimo de los términos Science, Technology, Engineering and Mathematics (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas como materias de estudio).

- 7.1. Como jóvenes nos interesa aliarnos con entidades y empresas que hayan implementado acciones por el clima y que estén dispuestas a apoyarnos con financiamiento y capacitación para desarrollar proyectos agrícolas sostenibles, mediante programas que generen soluciones colectivas para el logro de la seguridad alimentaria; proponemos brindar educación en agricultura sostenible a la población en general: consumidores, productores, campesinos, entidades privadas y públicas, empoderando así a las personas desde la perspectiva de autosuficiencia. Es necesario incentivar los procesos de formaciones y capacitaciones en agricultura sostenible ya existentes y promover nuevos programas según las necesidades de nuestras comunidades.
- 7.2. Proponemos fomentar iniciativas agrícolas emergentes a pequeña escala que utilicen prácticas regenerativas tradicionales. Esto mediante asociaciones de grandes empresas con proyectos agrícolas locales y con el apoyo a las asociaciones entre escalas que ayudan a las empresas agrícolas más pequeñas a integrar sus productos de valor agregado en el mercado internacional, brindándoles la inversión inicial necesaria para cumplir con los estándares internacionales.

8. Seguimiento de la Declaratoria post VI Foro de Jóvenes de las Américas

Post VI Foro de Jóvenes, la juventud del hemisferio ha liderado y compartido diversos esfuerzos en respuesta al cambio climático enfocados en la construcción y aprobación de políticas públicas de medio ambiente. A la fecha, delegados(as) de juventud de países como República Dominicana, Paraguay, El Salvador, Haití entre otros, lideran la promoción de políticas que contribuyan a mitigar el cambio climático, incluyendo proyectos de ley de Educación Ambiental, así como involucrar a la población con guías de información de legislación ambiental para mayor concientización.

Asimismo, se ha buscado involucrar a representantes de la ciudadanía, tal es el caso de presentar la Declaratoria a la Vicepresidencia de la Comisión Especial de Cambio Climático en Perú, donde se dio a conocer las propuestas sobre Cambio Climático, así como realizar reuniones de seguimiento a la agenda de medio ambiente.

En paralelo, la juventud ha visto necesario incluir en sus agendas de trabajo estrategias de comunicación y capacitación de la población a través de campañas de reutilización de plásticos y reinvención de productos a partir de residuos, así como fomentar el aumento de reciclaje y el recojo de residuos. Tal es el caso de Colombia, en donde se han realizado actividades innovadoras como *plopping*⁵. Por su parte, la juventud de Nicaragua contribuye a mitigar el cambio climático gestionando proyectos de plantación y cultivo. En el norte del continente, jóvenes comparten sus habilidades y aprendizajes con sus comunidades para la mejora de suelos y orientan a poblaciones vulnerables a crear sus propios huertos para mayor aprovechamiento de sus áreas.

⁵Actividad que aprovecha alguna actividad física al aire libre para recoger desperdicios que se encuentren en las playas, parques o las propias ciudades.

Mientras que, jóvenes guatemaltecos han propuesto iniciativas que se enfocan en el uso de briquetas de biomasa conformadas por aserrín y residuos de madera, fundamentado en el método de “Waste to energy”⁶, como respuesta inmediata a la problemática del uso de leña y carbón dentro de comunidades rurales. Asimismo, jóvenes de diversos países de la región como México, Perú, Argentina, El Salvador y Guatemala, se propusieron informar sobre el reciclaje de prendas y hacer un llamado a la concientización sobre el desecho de ropa, por ello desarrollaron una aplicación que busca que la gente done y compre ropa para aminorar la compra excesiva y recaudar fondos para otros fines.

Combatiendo la Corrupción

Respondiendo al compromiso político “Gobernabilidad Democrática” de la IX Cumbre de las Américas

1. Liderazgo y participación juvenil:

- 1.1. Llamamos a los gobiernos construir e institucionalizar escenarios de participación ciudadana, sin instrumentalización política, donde las juventudes estén incluidas y sean protagonistas, mediante la articulación de redes de instituciones educativas, públicas y privadas, para incluir y fortalecer aquellos espacios que no tienen un alcance considerable debido a sus condiciones y contextos territoriales: la descentralización de espacios de debate y de acción fortalece la confianza y las capacidades de la juventud para hacer frente a la corrupción.
- 1.2. Coincidimos en que aún es difícil impulsar o canalizar propuestas fuera de los partidos políticos y de mecanismos institucionales para espacios de participación, por lo que es necesario promover dinámicas de co-creación de programas sociales y de mejora gubernamental desde las universidades y otros espacios cívicos, como programas de voluntariado y laboratorios dirigidos a jóvenes en comunidades rezagadas. Proponemos crear un programa de pasantías de alto nivel en las estructuras estatales para profesionales jóvenes, así como programas educativos que nos brinden herramientas y conocimientos específicos sobre las estructuras gubernamentales y procesos de fiscalización, preparándonos para ocupar espacios de toma de decisión.

2. Educación de calidad:

- 2.1. Es necesario desarrollar el liderazgo político juvenil por medio de la educación, por lo que proponemos reforzar contenidos relacionados con la ética, política, gobierno y humanidades en la currícula educativa de todos los países, así como brindar herramientas de combate a la corrupción a la población a través de la creación de escuelas ciudadanas como iniciativa del sector civil; esto sin dejar de incluir formación en habilidades para la vida y toma de

⁶ Proceso por el cual se genera energía en forma de electricidad o calor a partir del procesamiento de residuos en una fuente de combustible.

decisiones mediante programas dirigidos a jóvenes y adolescentes en situación de vulnerabilidad.

- 2.2. Nos comprometemos a participar activamente en la elaboración de políticas públicas, con especial énfasis en aquellas que involucren nuestro desarrollo, tales como las políticas educativas: que la autonomía universitaria se considere esencial para lograr una educación de calidad, a la par de establecer estándares de calidad para todas las Instituciones de Educación Superior. Coincidimos en que el acceso a una educación de calidad en todos sus niveles es una necesidad latente en la región. Por lo que proponemos crear una norma de evaluación de las casas de estudio del hemisferio basada en los principios del gobierno abierto.
- 2.3. Como jóvenes podemos sentar las bases para asociaciones internacionales más sólidas que superen los cambios políticos, por lo que los planes de estudio también deben incorporar intercambios educativos virtuales y presenciales entre instituciones de toda la región. Incluir el diálogo internacional estandarizado en los currículos educativos garantizará que todos los estudiantes tengan acceso a los beneficios de las perspectivas globales y las relaciones de colaboración.

3. Derechos Humanos y multilateralismo:

- 3.1. Las y los jóvenes nos comprometemos a promover la multiculturalidad en espacios institucionales. Instamos a los gobiernos a visibilizar las realidades de las juventudes indígenas y afrodescendientes desde sus interseccionalidades de género y orientación sexual; atender a todos los jóvenes sin distinción de condición socioeconómica, a personas con discapacidad, a las mujeres jóvenes y a las infancias, en especial a las juventudes en áreas rurales y a migrantes de modo que no permanezcan en la informalidad. Llamamos a crear canales para que los grupos vulnerables con poco acceso a la conectividad digital puedan ser escuchados.
- 3.2. Instamos a los gobiernos incluir compromisos a las políticas ya existentes de regulación a la migración, en las etapas de prevención, atención y retorno, desde los factores económicos y políticos. El mayor reto es aumentar las garantías de sobrevivencia para los migrantes, asegurar el derecho a la educación de la niñez migrante, así como brindar alternativas de legalización, seguridad y derechos básicos. Solicitamos mayor protección social y condiciones de bienestar para personas en situación de movilidad humana, así como acciones de promoción para la inserción laboral que aprovechen las habilidades y destrezas de los y las jóvenes migrantes. Expresamos nuestra urgencia por que se garantice la accesibilidad a todos los niveles educativos y llevar estas oportunidades a poblaciones vulnerables, como pueblos indígenas y afrodescendientes.
- 3.3. Nos comprometemos a fomentar la cooperación internacional y el multilateralismo en materia de seguridad, comercial y educativa: proponemos crear nodos de políticas juveniles y encuentros fronterizos en torno a temas como la migración, innovación y comercio

internacional; buscamos participación no sólo por los mecanismos de la sociedad civil, sino en los diferentes espacios convocados por las Entidades, Organismos y Dependencias de la OEA.

4. Gobierno Abierto como estrategia anticorrupción:

- 4.1. Los y las jóvenes vemos con preocupación que persiste la impunidad en actos de corrupción, ya que ésta se incentiva desde los Estados de múltiples formas: frecuentemente se da ante las oportunidades de lucrar a través del dinero público que debería ser destinado a bienes y servicios. El rol del sector privado también es importante, por lo que es necesario incorporar certificaciones de integridad y buen gobierno corporativo en todo tipo de empresas con la finalidad de evitar actos de corrupción.
- 4.2. Proponemos el uso de datos abiertos como herramienta para el desarrollo social y el diseño de mejores políticas públicas: el aplicar principios del gobierno abierto, mediante la publicación de indicadores de gestión y la simplificación de los trámites de acceso a la información. Exigimos a los gobiernos estándares mínimos de capacidad e integridad para el ejercicio del servicio público, fortalecer la capacitación y certificación de funcionarios públicos en cargos de dirección y control, así como implementar espacios de formación en materia de ética y transparencia.
- 4.3. Los y las jóvenes nos comprometemos a ser veedores y fiscalizadores en los procesos públicos de los recursos para la juventud, así como a fomentar la evaluación del impacto tangible y significativo de los proyectos estatales en nuestras comunidades, por lo que proponemos la creación de un observatorio de juventudes en el que se empleen herramientas de tecnología para monitorear las acciones de interés a fin de contribuir a la lucha contra la corrupción. También llamamos a los Estados a incentivar al resto de la ciudadanía para ser contralores y garantes en el manejo de los fondos públicos.

5. Erradicación de la corrupción y la violencia:

- 5.1. Declaramos que es urgente visibilizar la constante vulneración de los Derechos Humanos fundamentales que viven en la región los jóvenes, mujeres, comunidades originarias, sí como a las diversidades sexuales y de género, como efecto de la corrupción, la impunidad y la discriminación en el acceso a servicios públicos y en la procuración de justicia.
- 5.2. Es preciso poner de manifiesto la violencia que se ejerce ilegalmente desde los Estados, la cual persiste a través de instituciones formales mediante formas como el hostigamiento y persecución, la represión ilegal, la tortura y el asesinato. Exigimos mayor protección a personas informantes de actos de corrupción.
- 5.3. Es necesario poner fin a las actividades extractivas que afectan directamente a los pueblos indígenas y sancionar los daños ambientales graves: proponemos el reconocer a nivel

internacional la figura del “ecocidio” como crimen ante instancias internacionales. A la par, instamos a los Estados a tomar medidas para proteger a activistas ambientales y de pueblos indígenas, pues reconocemos las violencias que se ejercen de forma estructural, sistemática e interseccional. Exhortamos a los gobiernos a establecer espacios seguros y garantías reales para los jóvenes líderes que denuncian y visibilizan crímenes ambientales, rechazando la impunidad ante estos. Proponemos adoptar la Carta de la Tierra como instrumento de Derecho Internacional y Democracia, para promover una cultura de No Violencia y Paz como base para erradicar la desigualdad social y económica que dan origen a la violencia.

6. Seguimiento a la Declaratoria post VI Foro de Jóvenes de las Américas

Luego del VI Foro de Jóvenes celebrado en Los Ángeles, las y los jóvenes han establecido diversos mecanismos para la lucha contra la corrupción. En países como Paraguay, Colombia y Ecuador se han promovido iniciativas de redes juveniles orientadas a la formación cívica, mediante las cuales se busca promover la gobernabilidad responsable, así como sensibilizar a la sociedad en torno a conceptos clave, como democracia, participación política, transparencia, entre otros.

En Guatemala, la juventud ha realizado talleres estudiantiles de formación política con el objetivo de atraer nuevos líderes comprometidos con la población, y así disminuir la desconfianza ante sus gobernantes. Jóvenes de Colombia, se han propuesto resaltar la importancia de la conciencia colectiva y se enfoca en generar nuevos hábitos en la población, para lo cual se propone una estrategia de marketing y de redes sociales la cual genere contenido como vídeos informativos, retos y competencias; para que una vez involucrados, posteriormente se desarrolle un juego de realidad virtual, el cual busca que el usuario pueda adoptar distintas profesiones y actividades que impactan al desarrollo de la comunidad.

La juventud promueve campañas contra la corrupción e incentiva la participación política de más personas mediante redes sociales. Además, delegados(as) de juventud de países como Nicaragua, Colombia continúan capacitándose en foros nacionales e internacionales dirigidos a combatir la corrupción, lo que les ha permitido adentrarse en la formación de diálogos y alianzas para proyectos con instituciones como USAID.

Delegados(as) han buscado diversos espacios para elevar su voz a través de entrevistas y escritos, en donde han presentado propuestas de control para mitigar la corrupción, tales como: transparencia, gobierno abierto, herramientas digitales, entre otras.

Conectividad y Transformación Digital

Respondiendo al compromiso político “Transformación Digital” de la IX Cumbre de las Américas

1. Reducir la brecha digital:

- 1.1. El escenario Post-COVID-19 es ejemplo de cómo los y las jóvenes han tenido que innovar y dar un salto a la conectividad y la digitalización de los negocios y servicios. Consideramos

que es quehacer de los gobiernos garantizar el acceso a la tecnología de forma igualitaria. Es necesario reconocer nuestros Derechos Digitales, ya que aún existen brechas en la infraestructura de conectividad en los países de la región y el acceso a internet es aún desigual. Proponemos un Plan de Digitalización y Conectividad que incluya educación digital dirigida especialmente a comunidades vulnerables, así como la ampliación de la conectividad en cada país con el aumento de redes de WiFi, fibra óptica y de la infraestructura física correspondiente. Esto mediante convenios entre los gobiernos y las empresas privadas.

- 1.2.** Pedimos incentivos para proyectos que usen el desarrollo tecnológico como herramienta para favorecer la accesibilidad y eficiencia de los servicios básicos y como medio para favorecer la producción y la empleabilidad. Los programas de emprendimiento con énfasis en el incentivo del teletrabajo, permitirán a los jóvenes incorporarse al mercado laboral cerrando brechas económicas, sociales y de género.
- 1.3.** También proponemos la creación de aplicaciones digitales para la comunicación de las Américas, que promueva el fortalecimiento de acciones laborales y académicas en todo el hemisferio por medio de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TICs) considerando a zonas de difícil acceso, misma que permita integrar al sector social en sus diferentes áreas rural, urbana y periurbana. Esto con el fin de disminuir la brecha digital por medio de la educación, sobre todo en comunidades vulnerables y poblaciones indígenas que practican la agricultura.
- 1.4.** Las empresas se han reinventado y adaptado sus modelos de negocio, por lo que reiteramos la importancia de brindar programas de alfabetización digital desde las infancias: fomentar procesos de Alfabetización Digital en toda la población, en particular los jóvenes. Lo anterior en una alianza entre instituciones educativas, organizaciones de la sociedad civil y medios de comunicación, liderada por los Estados. Nos comprometemos a promover la formalización del trabajo y el comercio, por lo que proponemos incentivos a la informatización de los negocios, así como avanzar a modelos híbridos en aprovechamiento de las tecnologías que se implementaron durante la pandemia.
- 1.5.** Requerimos políticas para la creación de oportunidades laborales, opciones de financiamiento para el emprendimiento juvenil y una educación integral de cara al actual contexto laboral y de desarrollo tecnológico. Por ello proponemos enfocar la capacitación y los planes de estudio al uso de las tecnologías de la Industria 4.0: que las escuelas y colegios enseñen habilidades de robótica y programación; que las universidades promuevan habilidades para el desarrollo de Inteligencia Artificial, Internet de las Cosas (IoT) y Big Data. También es necesario fortalecer habilidades contables y financieras en los programas escolares, dirigidas al emprendimiento. Para ello proponemos crear y promover plataformas que acompañen la orientación vocacional de los y las estudiantes de acuerdo con las necesidades del mercado laboral. Lo anterior con una perspectiva de género y no discriminación.

2. Seguridad y transparencia en el uso de datos:

- 2.1. Llamamos a fortalecer la seguridad digital y el uso ético de los datos, tanto a nivel de la gestión de los datos como en la prevención del ciberacoso. También proponemos crear espacios para la educación digital basada en el componente de la ciberseguridad, ya que la falta de expertise en este tema impacta en la seguridad de los países latinoamericanos.
- 2.2. Así mismo proponemos implementar métodos tecnológicos que permitan acceso transparente a la información estatal sobre rendición de cuentas, como la implementación de tecnología Blockchain y Big Data en la administración pública.

3. Seguimiento de la Declaratoria post VI Foro de Jóvenes de las Américas

Se ha identificado que las acciones de la juventud representan un impulso valioso en materia de Conectividad y Transformación digital, mediante el impulso de programas de capacitación en uso de plataformas digitales y nuevas tecnologías con el apoyo de sus gobiernos y en cooperación con la sociedad civil. La juventud colombiana, por ejemplo, viene construyendo plataformas de salud preventiva así como el de sus representantes en el gobierno, que han financiado la adquisición de equipos tecnológicos para jóvenes.

Las y los delegados de juventud han creado proyectos orientados a la capacitación y entrenamiento del uso de tecnologías. Algunos ejemplos son los cursos de reducción de brechas digitales en República Dominicana, entrenamientos para emprendedores digitales en Honduras y las capacitaciones en competencias tecnológicas a jóvenes en México. También han sumado esfuerzos con miras a impulsar las investigaciones de nuevas tecnologías y la cooperación entre estados para reducir la brecha digital.

Asimismo, se han establecido canales de integración binacionales entre delegados(as) de juventud con el fin de promover políticas para la implementación de tecnologías de la información e innovación entre gobiernos locales y regionales.

COVID-19

Respondiendo al compromiso político “Salud y Resiliencia” de la IX Cumbre de las Américas

1. Recuperación económica solidaria:

- 1.1. La pandemia por COVID-19 ha dificultado la adquisición de bienes y servicios, afectando principalmente a los sectores más vulnerables de la población: mujeres, niños, niñas y adolescentes, especialmente de pueblos indígenas. Ante ello creemos que la reactivación de las industrias debe ser solidaria: proponemos dar seguimiento a programas de fomento a proyectos de economía colaborativa y con perspectiva de género, para integrar a los distintos actores y sectores de las cadenas productivas y fortalecer a los emprendimientos locales; debemos visibilizar a pequeñas y medianas empresas, fomentando la asociatividad,

el comercio justo y sostenible mediante políticas públicas inclusivas, cooperativas y descentralizadas.

- 1.2. Es necesario evaluar el impacto de la pandemia con una perspectiva de género: el confinamiento puso en mayor riesgo de violencia a las mujeres jóvenes y niñas, debido al aumento del abandono escolar, la falta de acceso a servicios médicos y la carga cultural de las tareas domésticas y de cuidado: es necesario implementar nuevos programas de seguridad y apoyo para las mujeres y niñas afectadas.
- 1.3. El COVID-19 también amplió la brecha de género en cuanto a oportunidades para obtener ingresos: las políticas de empleo deben considerar dinámicas domésticas y de cuidado para motivar a las mujeres jóvenes a continuar trabajando. Reducir la brecha de género en el espíritu empresarial es más importante que nunca para crear empleos y para estimular la innovación en un mundo post- COVID-19, por lo que proponemos crear plataformas de capacitación y apoyo para el emprendimiento entre mujeres jóvenes.

2. Higiene y prevención de enfermedades:

- 2.1. Nos comprometemos a impulsar iniciativas sostenibles para asegurar el acceso al agua potable a las comunidades y a promover medidas de higiene y del uso racional del agua como base para prevenir enfermedades infecciosas.

3. Propuestas para la salud mental post-pandemia:

- 3.1. La pandemia trajo afectaciones a la salud mental de las y los jóvenes, sobre todo en aquellos que viven en países en conflicto social y político. Es urgente visibilizar el suicidio, la depresión, el estrés, la ansiedad, entre otras patologías psicológicas en las juventudes, derivadas de sus pérdidas y del confinamiento, mismas que tendrán efectos a largo plazo en nuestras familias y comunidades. Debemos promover programas integrales y construir una política para la salud mental post-COVID-19, a través de plataformas abiertas y colaborativas, desarrollando estrategias comunicacionales inclusivas respecto de la salud mental, asegurando la incorporación de contenidos sobre manejo de las emociones en todos los programas educativos de la región.
- 3.2. Además de ampliar la cobertura de los sistemas de salud en materia de inmunización, prevención y atención a enfermedades, se requieren políticas públicas que garanticen el fácil acceso a servicios de salud mental para cualquier persona. Proponemos integrar en la agenda regional la atención a la salud mental como un tema prioritario, de modo que se le destine suficiente presupuesto por parte de los Estados.

- 3.3.** Cómo juventud nos comprometemos a promover iniciativas y campañas que permitan garantizar el acceso gratuito o a bajo costo a técnicas de bienestar y manejo del estrés. También proponemos valorar y respaldar los conocimientos ancestrales de nuestras comunidades, como soluciones alternativas a los efectos provocados por el COVID-19, así como a sus secuelas.

4. Oportunidades para la juventud después del COVID-19:

- 4.1.** La pandemia no sólo generó efectos inmediatos y graves sobre el trabajo e ingresos, sino que ha acelerado drásticamente los procesos de digitalización y automatización: las empresas reinventaron sus modelos de negocio. Como jóvenes priorizamos los espacios de diálogo sobre el futuro del trabajo después de esta pandemia. Aún faltan políticas que apoyen a las actividades productivas, el trabajo decente, el emprendimiento, la creatividad, la innovación y la formalización, para generar inclusión educativa en comunidades vulnerables, promoviendo la capacitación y la visualización de la participación juvenil en la economía formal. Ante el incremento del desempleo juvenil y de la precariedad de los empleos existentes, llamamos a los gobiernos a realizar las reformas educativas y laborales necesarias para un mejor y mayor acceso al trabajo a través de una educación en coordinación con el mercado laboral global.
- 4.2.** Como jóvenes nos comprometemos a fortalecer el uso de espacios de participación ciudadana guiados entre pares, con el fin de crear una red de jóvenes con propósito social, así como potenciar el uso de redes con fines investigativos para actualizar nuestras regiones. Proponemos la creación de grupos capacitados para identificar a jóvenes en situación de vulnerabilidad y ayudarles a encontrar oportunidades de educación y empleo. Llamamos a generar alianzas público-privadas para crear mayores oportunidades de empleo para la juventud como alternativa a la migración.
- 4.3.** El porcentaje de desempleo juvenil debe disminuir con el apoyo de programas para la formalización de los emprendimientos. Proponemos una campaña de formalización comercial a través de incentivos y agilización de trámites burocráticos, en la que los HUB y las incubadoras sean los espacios clave para asegurar la implementación de una idea de negocio, como estrategia para mitigar la pobreza. Estos espacios deben implementarse en las universidades y en instancias gubernamentales enfocadas a la juventud.
- 4.4.** La pandemia dejó en evidencia que existe una vinculación entre la capacidad de obtener empleo y la posibilidad de obtener un adecuado nivel de educación: aunque los recursos en línea aumentaron debido a la situación pandémica, muchos jóvenes en situación de vulnerabilidad continúan sin acceso a la tecnología para acceder a recursos y oportunidades de aprender en línea. Esto aunado a un sistema educativo desactualizado. Después de la pandemia necesitamos evaluar las fortalezas, debilidades y oportunidades de los y las

jóvenes, resaltando que la población vulnerable necesita acceso a una educación continua en la era digital para fortalecer sus competencias laborales.

5. Seguimiento a la Declaratoria post VI Foro de Jóvenes de las Américas

La juventud en el sur del continente ha desarrollado campañas informativas sobre los derechos de salud de los ciudadanos, incluyendo dinámicas de descarte de COVID 19 como los cuidados necesarios para prevenir el contagio de las personas de la comunidad. Además de participar en voluntariados con el fin de velar por el bienestar de sus comunidades en relación a la recuperación de las personas post COVID- 19.

Jóvenes de México y El Salvador crearon programas priorizando la salud mental, en donde el propósito fue analizar el impacto psicológico producido por el distanciamiento social en las personas, identificando situaciones de depresión, ansiedad y estrés dentro de los adultos y poblaciones jóvenes.

INCLUSIÓN E IGUALDAD

Respondiendo a la 52 Asamblea General de la OEA “Juntos contra la desigualdad y la discriminación”

“En el Grupo del Banco Mundial, nos hemos dado cuenta de que enfrentar la necesidad de inclusión social será fundamental si queremos cumplir nuestro objetivo de promover la prosperidad compartida” Jim Yong Kim, presidente del Grupo del Banco Mundial

Según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en la “La crisis de la desigualdad: América Latina y el Caribe en la encrucijada”⁷ América Latina y el Caribe es una de las regiones más desiguales del mundo en materia de ingresos; el 10% más rico de la población capta 22 veces más de la renta nacional que el 10% más pobre. No obstante, la desigualdad, no se expresa solo en la diferencia de ingresos de las personas, sino también se incluye la discriminación de clase, de raza, de género, de origen geográfico, de distinta capacidad física, etc.

Dichas desigualdades se han convertido en un detractante para el desarrollo del continente, convirtiéndose en un fenómeno multidimensional. Uno de los ejemplos más visibles en el continente, es la discriminación hacia las mujeres, según el Reporte Regional del Índice de Instituciones Sociales y Género (SIGI) para América Latina y el Caribe (ALC)⁸, las mujeres y niñas vulnerables se ven afectadas de forma desproporcionada, debido a su situación socioeconómica u origen. Asimismo, en el reporte se destaca que las mujeres en situaciones de vulnerabilidad (migrantes, del mundo rural o con bajos ingresos) y adscritas a grupos

⁷<https://publications.iadb.org/publications/spanish/document/La-crisis-de-la-desigualdad-America-Latina-y-el-Caribe-en-la-encrucijada.pdf>

8

<https://www.oecd.org/development/sigi-2020-regional-report-for-latin-america-and-the-caribbean-cb7d45d1-en.htm>

minoritarios (indígenas, afrodescendientes) se sitúan en la intersección de múltiples modalidades confluyentes de discriminación.

Asimismo, personas con discapacidad, así como la comunidad LGBTI+ y migrantes enfrentan niveles altos de exclusión, la cual aumenta los índices de desigualdad en: oportunidades, acceso a la justicia, acceso servicios sanitarios, educación de alta calidad, entre otros. Inclusive, el cambio climático y los desastres naturales exacerbaban la desigualdad. Por tal motivo, es menester hacerle frente a estos dos fenómenos que retrasan la inclusión y desarrollo de las personas.

La inclusión e igualdad se convierte en un tópico de relevancia a nivel hemisférico, el cual va en concordancia con los principios de los estados americanos. Según la Convención contra toda discriminación e intolerancia, la igualdad y no discriminación son conceptos democráticos que propician la adaptación de medidas especiales en favor de los derechos de los individuos con el propósito de promover condiciones equitativas de igualdad de oportunidades.

La juventud en Perú, Colombia, Ecuador ha construido espacios donde buscan desarrollar las capacidades de adolescentes, jóvenes y adultos de forma igualitaria, y así eliminar estereotipos por género u otros, lugares donde las comunidades se sienten seguras e incluidas en la esfera social. Asimismo, en Colombia delegados de juventud han trabajado con comunidades étnicas, tal como el pueblo Zenú para reforzar su identidad cultural como pueblos indígenas. De igual forma, en Nicaragua se han desarrollado programas para formar mujeres lideresas, creando redes organizadas a favor de la igualdad de género. En Haití, la juventud promueve cursos de emprendimiento para mujeres, buscando sustentar a sus familias y empoderándose para expandir sus negocios.

Visibilizando la Declaratoria de Compromiso y Plan de Acción y Juventud

Las y los Delegados(as) han mostrado su compromiso de visibilizar acciones y liderazgo en sus comunidades para dar a conocer el trabajo a nivel hemisférico que se impulsa para fortalecer los espacios de participación ciudadana juvenil. Por ello, han encabezado diversas actividades que incluyan a los y las jóvenes en la vinculación de la toma de decisiones, ejemplo de ello, son los encuentros de los delegados(as) de juventud con sus jefes de estado o altos mandos.

En República Dominicana, se ha extendido el mensaje y experiencia adquirida en el VI Foro a su Presidente Luis Abinader. En Perú, se ha compartido la Declaratoria de Compromiso y Plan de Acción con Regidores de la Municipalidad de Lima; así como hacer entrega del documento de la juventud a congresistas del mismo país. En Argentina, delegados de juventud han sido entrevistados en el marco del VI Foro de Jóvenes de las Américas, difundiendo experiencia y contenido de la Declaratoria de Compromiso y Plan de Acción.

De igual manera, la juventud emprendedora ha podido difundir la importancia de la participación en el VI Foro a través de entrevistas, quienes a través de sus emprendimientos buscan fortalecer el impacto de las 5C's

del desarrollo juvenil. La participación virtual en el VI Foro de Jóvenes de las Américas tuvo gran acogida entre la juventud, los delegados(as) gestionaron la elaboración de un documento que congregaba las contribuciones de la juventud que participó de forma virtual, con alrededor de 158 firmas.

Asimismo, se ha presentado la Declaratoria de Compromiso y Plan de Acción ante gobiernos locales y nacionales. Juventud de Ecuador, ha concretado reuniones con alcaldes para mejores alianzas con redes juveniles. Desde Cuenca y Quito en Ecuador se han gestionado procesos participativos para construir agendas de acción local. En Colombia, jóvenes visitaron diferentes entidades públicas como el Congreso de la República, Parlamento Andino; asimismo, jóvenes colombianos en Boyacá han presentado las actividades que realizaron en el Foro y la Declaratoria ante sus municipios y recogido nuevas propuestas para el desarrollo. En Perú se ha compartido la declaratoria con emprendedores y se vienen realizando esfuerzos para enlazar a los emprendedores con la juventud.

Algunas acciones se han centrado en los esfuerzos para contribuir y visibilizar el trabajo de otros jóvenes, instaurando conexiones entre los mismos delegados(as) de juventud y celebrando eventos que permitan tener impacto en la sociedad y en la toma de decisiones. Las actividades han sido lideradas por jóvenes actuando a nombre propio, de la mano de asociaciones civiles, en compañía de entidades gubernamentales o por estas mismas.

Durante el mes de junio, se han desarrollado festivales de integración juvenil, espacio donde los jóvenes han dialogado sobre acciones de seguimiento a la Declaratoria de Compromiso y Plan de Acción. En Colombia se celebró la Semana Local de Juventud en la región de Suba en donde se pudo difundir los resultados del VI Foro de Jóvenes de las Américas. De forma similar, jóvenes peruanos han realizado actividades de consejerías y premiación a la innovación juvenil.

En Panamá, los jóvenes han promovido un Panel de Discusión sobre Educación para el Desarrollo Sostenible. En San Pedro de Macorís, República Dominicana, se realizó una conferencia sobre el liderazgo juvenil y la importancia de la integración de los jóvenes en los órganos de toma de decisiones. Además, la juventud ha incluido iniciativas de difusión de la Declaratoria en escuelas de nivel secundario. Estos son algunos de decenas de ejemplos a lo largo del continente.

A lo largo del continente la juventud ha continuado impulsando proyectos orientados al beneficio de la sociedad y relacionados a las C's del Desarrollo Juvenil. En Colombia, los jóvenes de la mano de USAID y ACDI/VOCA han impulsado una escuela de liderazgo enfocado en cambio climático, violencia de género y participación juvenil. Han logrado también articular con entidades públicas para capacitar a los jóvenes entorno a temas de relevancia social, incluso Gobiernos locales como Comfenalco Antioquía impulsan programas de formación orientados a la participación ciudadana de jóvenes. En El Salvador, jóvenes biólogos y agro biotecnólogos han dialogado y planteado como solución a los problemas de investigación y acceso laboral una red nacional de la labor técnico-científica. En Venezuela, se impulsó la creación de espacios de formación y participación ciudadana con énfasis en la juventud.

Agradecemos a todas las juventudes que sumaron esfuerzos en el proceso de consultas camino al I Encuentro de Jóvenes de las Américas, en especial a las siguientes redes juveniles participantes y promotoras de los diversos canales y mecanismos de participación

Colaboradores	País
Acorde 33, Justicia & Paz	Venezuela
Alianza General Revolucionaria	México
Alianza Global de Jóvenes Políticos de Colombia (AGloJoven Atlántico)	Colombia
Anamá	Brasil
Asociación Civil Cultura Democrática	Argentina
Asociación Pro Construcción Ciudadana y Orden Normativo	El Salvador
Asociación Salvadoreña para el Desarrollo Integral de la Juventud (ASAES)	El Salvador
Ateneo Nacional de la Juventud A.C. Capítulo Oaxaca	México
Attelier Organic	México
Bagcycle	Colombia
Bizquick	Costa Rica
Botellas de Amor Fundación	Colombia
Bottleyes	Ecuador
Centro de Activismo y Desarrollo Democrático	Venezuela

Ciudad Bravo	México
Club de Emprendedores USIL	Perú
Coalición Juvenil Nacional	Venezuela
Colectivo Político Nueva Democracia	Ecuador
Comersave.com	Jamaica
Comfenalco Antioquia	Colombia
Conectados Colombia	Colombia
Consejo Municipal de Juventud de Bello	Colombia
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX)	México
Corporación Unificada Nacional de Educación Superior (CUN)	Colombia
Desafío Joven, Latinoamérica	Guatemala
Diálogos Ecuador	Ecuador
Durmientes Sintéticos	Argentina
Eco Banco del Estudiante Barselana	Perú
Eco Puzzle	El Salvador
Econim	Brasil
Efecto Fractal A.C.	México
Empecemos por Guate	Guatemala
Escuela Agrícola Panamericana, Zamorano	Honduras
Estudiantes por la Libertad (Students for liberty)	Bolivia
Expresión Juvenil Revolucionaria	México
Facultad de Derecho de la Universidad de San Martín de Porres	Perú
Federación Nacional de Estudiantes de Derecho	Venezuela
FORMANDO JÓVENES	Colombia
Fortalezas 2030	Venezuela
Fuerza del Presente	Ecuador
Full Circle Belize (FCB)	Belize
Fundación ADED, Valle	Honduras
Fundación Contra-Peso	Panamá
Fundación de Derechos Humanos de los Llanos (Fendehullan)	Venezuela
Fundación DINOS	Colombia
Fundación Educreando y Juntos	Colombia
Fundación Juventudes Literarias	Colombia
Fundación Soy Oportunidad	Colombia
Fundación, participación y liderazgo de la Mujer y la Niña	Ecuador
Futuro Abierto	El Salvador
Generación Plus Internacional	Colombia

Global Shapers Cali	Colombia
Global Shapers Santiago	Chile
Green Concreta	México
Green Package	Colombia
Imprimiendo consciencia x Re Accionar	Argentina
Iniciativa 180	Colombia
Instituto de Programas de Educación Socio Emocional	México
Instituto Nacional de la Juventud	El Salvador
JA Americas Alumni	México
JCI Cochabamba	Bolivia
JCI Comayagüela	Honduras
JCI Santa Cruz	Bolivia
JMDI y RMJP	Venezuela
Jóvenes Iberoamericanos	Guatemala
Jóvenes Iberoamericanos	El Salvador
Jóvenes Líderes de la Carta de la Tierra	Panamá
Jóvenes Pioneros	El Salvador
Jóvenes Políticos de las Américas	Ecuador
Joven Go	El Salvador
JUNTOS PENSAMOS -JUNTOS DECIDIMOS	Colombia
Juventud en progreso	Colombia
Juventud Republicana de Honduras	Honduras
Juventud Unida En Acción (JUENA)	Venezuela
Juventud, Política y Desarrollo	Perú
Juventudes por la paz y sustentabilidad	El Salvador
Kucabi-Tradicional y Nutritivo	Ecuador
Liderazgo Cultural del Foro Permanente de Juventudes	Venezuela
Libremente FM	Colombia
Mujeres WOW	Ecuador
Napticorp Agronaptic	Colombia
Neuspot	México
Oaxacanita Chocolate	México
Observorium	Panamá
OEA Uruguay y YABT Uruguay	Uruguay
Oficina de Juventud	Colombia
Oficina de Juventud Municipalidad de Lo Prado	Chile

Organización Democrática Mundial (ODM)	El Salvador
OVJNU	Venezuela
Plan 2030 Michoacán y Plan 2030 UES	México, El Salvador
Plataforma Nacional Gritemos con Brío	Venezuela
Plataforma Social Juventud Activa Cuba Unida (JACU)	Cuba
Polítón - Fortaleciendo la Democracia	Perú
Prisiones Verdes	México
Proinnova UCR	Costa Rica
PROJuventud	República Dominicana
Quevas	México
RADIAL	México
ReciclApp	México
Re.pote	Brasil
Red de Jóvenes Contra la Violencia	Ecuador
Red Justicia y Libertad	Venezuela
Red Latinoamericana de Jóvenes por la Democracia	México, Bolivia
Red Mundial de Jóvenes Políticos	Venezuela, Ecuador
REDefine Michoacán	México
RELIDD - Red de Líderes para la Democracia y Desarrollo	Bolivia
Ruruchina Lirpu	Perú
SiembraCo	Colombia
Social Good Peru	Perú
Start Solidarium	Brasil
Sueños y Letras	El Salvador
Sucre Naranja	Colombia
Sumak Kawsay	Perú
Techni-Recicla	Costa Rica
TC-657 El Sur Emprende y PROINNOVA	Costa Rica
The Millennials Movement	Perú
Thought For Food LATAM	Perú, Chile, Bolivia, Colombia
Top Ever Trip	El Salvador
Un Mundo Sin Mordaza	Venezuela
United Peruvian Youth	Perú
Verde Innova	Colombia
Valoro	Venezuela
Wellogi	México

Women Ideas Center	México
Xhamba	El Salvador
Young Peruvian Leaders (YPL)	Perú
Youth and Democracy in the Americas	México
Youth to Lead	El Salvador
Youths of Grenada	Granada
Junior Achievement	Estados Unidos
Gestión de Proyectos de Desarrollo	Colombia
Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura	Costa Rica



Young Americas Business Trust
1801 Constitution Ave NW, Washington, DC 20006

T:+1 202-370-4723

© 2022 Young Americas Business Trust.

Todos los derechos reservados